

Prof. Dr. Johannes Rehm
Leiter kda Bayern

Prof. Dr. Johannes Rehm (geb. 1957) studierte Evangelische Theologie in Erlangen, Marburg, Tübingen und Neuendettelsau. Als erster Lutheraner verbrachte er ein Studienjahr als Stipendiat des Ökumenischen Rates der Kirchen an der Päpstlichen Universität Anselmianum in Rom.

Nach seiner Ordination 1987 war er als Gemeindepfarrer an der Neustädter Universitätskirche Erlangen tätig. 1990 wurde ihm die Studentenpfarrstelle Bamberg-Erlöserkirche übertragen. 1992 promovierte er, es folgten Forschungsaufenthalte im Ausland und 2000 die Habilitation. Seitdem lehrt er Praktische Theologie an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg. Die Amtsleitung der kda Bayern übernahm er 2006. Seit 2014 ist er Mitglied der Landessynode der ELKB.

Prof. Dr. Dr. h.c. Heribert Prantl
Kolumnist und Autor der Süddeutschen Zeitung (SZ)

Prof. Dr. Dr. h.c. Heribert Prantl (geb. 1953) hat Recht, Geschichte und Philosophie studiert, parallel dazu eine journalistische Ausbildung in der katholischen Journalistenschule gemacht und im Urheber- und Wettbewerbsrecht promoviert. Von 1981 bis 1987 war Prantl als Richter und Staatsanwalt in Bayern tätig. 1988 ging er zur SZ, wo er 25 Jahre lang Leiter der Redaktion Innenpolitik und Chef des Ressorts Meinung war. Zudem war er zehn Jahre lang Mitglied der Chefredaktion. Im Frühjahr 2019 zog er sich aus den Management-Aufgaben zurück und ist seitdem ständiger Kolumnist und Autor der SZ.

Prantl ist Honorarprofessor an der Juristischen Fakultät der Universität Bielefeld, Ehrendoktor der Evangelisch-Theologischen Fakultät der Universität Erlangen-Nürnberg sowie Lehrbeauftragter an den Journalistenschulen in Hamburg und München. Er ist Träger zahlreicher Auszeichnungen, unter anderem des Geschwister-Scholl-Preises. Etliche Male wurde er zum Journalisten des Jahres gewählt.

STILLE VIERTELSTUNDEN
Während der Passionszeit in St. Laurentius
Mittwochs, 12:00 Uhr
(ab Aschermittwoch, 26.02.2020)

In der Passionszeit bieten wir mittwochs um 12:00 Uhr „Stille Viertelstunden“ zur Besinnung an. Einem kurzen Impuls zur Passionszeit folgen einige Minuten der Stille. Diese werden von besonderer Orgel- und Kirchenmusik eingerahmt. Es spielen die Kantoren Martin Peiffer und Andreas Schmidt sowie die Kirchenmusikerin Ilse Grünert. Die Viertelstunden sollen auch Mitarbeitenden die Möglichkeit geben, in der Passionszeit Zeit zur Besinnung zu finden.

In der Karwoche finden „Stille halbe Stunden“ von Montag bis Donnerstag um 12:30 Uhr statt.

Das Mittagslob entfällt während der „Stillen Viertelstunden/halben Stunden“.

Service-Nummer:
Tel.: +49 180 28 23456
(6 Cent pro Gespräch)

www.diakoneo.de



FASTENPREDIGTEN 2020

**„...weil wir das Leben lieben.“ –
Vier Blickwinkel**

***weil wir das
Leben lieben.***

„...WEIL WIR DAS LEBEN LIEBEN.“

Die Neuendettelsauer Fastenpredigten 2020 widmen sich unserem neuen Claim „...weil wir das Leben lieben.“ bei Diakoneo – einem Zusammenschluss der Diakonie Neuendettelsau und dem Diak Schwäbisch Hall. Für uns drückt dieser Claim auf emotionale und sinnstiftende Art und Weise aus, warum wir diakonische Arbeit im Dienst am Menschen leisten. Für uns ist das Leben ein Geschenk Gottes, durch das jeder Mensch eine unverlierbare Würde hat, die es zu beschützen gilt.

Insbesondere in der heutigen Zeit stellt sich die Frage: Was bedeutet es, das Leben zu lieben? Es vergeht kaum ein Tag, an dem die Zeitungen und Nachrichtensendungen nicht von Klimawandel, Armut, Kinderarbeit, Wohnungsnot, Krieg, oder Menschen auf der Flucht berichten. Was machen solche Nachrichten mit uns als Menschen und vor allem als Christen?

Wir möchten Sie im Rahmen der Fastenpredigten dazu einladen, mit uns gemeinsam nachzudenken und ins Gespräch darüber zu kommen, welche Rolle Kirche und Diakonie in der Gesellschaft haben und wie sich unser Claim, „...weil wir das Leben lieben.“ auf unser tägliches Leben übertragen lässt und unser Handeln steuern kann.

Die Predigerinnen und Prediger sind Persönlichkeiten, die jeweils aus ihrer Perspektive etwas Besonderes zu diesem Thema beizutragen haben. Nach den Gottesdiensten an den Passionssonntagen stehen sie beim Predigtgespräch (ganz im Sinne des Themas) zur Diskussion zur Verfügung.

Herzliche Einladung zu den „Neuendettelsauer Fastenpredigten 2020“!

Ihr



Rektor Dr. Mathias Hartmann
Vorstandsvorsitzender Diakoneo

„...WEIL WIR DAS LEBEN LIEBEN.“ – VIER BLICKWINKEL

Termin	Tagesthema und Prediger
01.03.2020 Invokavit	Psalm 110,10a <i>„Die Furcht des Herrn ist der Weisheit Anfang.“</i> Bildung fördern – weil wir das Leben lieben Dr. h.c. Frank Otfried July Landesbischof der Evangelischen Landeskirche in Württemberg
08.03.2020 Reminiszenz	Römer 5,3-5 <i>„...denn die Liebe Gottes ist ausgegossen in unsre Herzen...“</i> Hoffnung, aus der Not geboren, trägt weiter! Alexandra Hiersemann Mitglied des Bayerischen Landtags
15.03.2020 Okuli	2. Mose 20,8-11 <i>„...in sechs Tagen hat der HERR Himmel und Erde gemacht und das Meer und alles, was darinnen ist, und ruhte am siebenten Tage...“</i> Arbeit und Ruhe als Rhythmus des Lebens. Prof. Dr. Johannes Rehm Leiter kda Bayern
22.03.2020 Lätare	Jesaja 66,13 <i>„Ich will euch trösten, wie einen seine Mutter tröstet.“</i> „Alpha und Omega: Das Wohlergehen von Alten und Jungen gehört zusammen.“ Prof. Dr. Dr. h.c. Heribert Prantl Kolumnist und Autor der Süddeutschen Zeitung (SZ)

Jeweils ab 9:30 Uhr in der St. Laurentiuskirche Neuendettelsau, Wilhelm-Löhe-Straße, 91564 Neuendettelsau.

Anschließend Predigtgespräch im Wilhelm-Löhe-Raum des Mutterhauses.

KURZVORSTELLUNG DER PREDIGER/INNEN:

Dr. h.c. Frank Otfried July

Landesbischof der Evangelischen Landeskirche in Württemberg

Dr. h.c. Frank Otfried July (geb. 1954) hat Evangelische Theologie in Tübingen und Wien studiert. Nach seinem Vikariat wechselte er 1983 als wissenschaftlicher Assistent an die Evangelisch-Theologische Fakultät in Heidelberg im Fach Religionsphilosophie. Von 1987 bis 1996 fungierte er als persönlicher Referent der drei Landes Bischöfe dieser Zeit. Anschließend war er leitender Pfarrer und Direktor des Evangelischen Diakoniewerks Schwäbisch Hall, heute Diakoneo.

Seit Juli 2005 ist er Landesbischof der Evangelischen Landeskirche in Württemberg.

Neben seinem Amt als Bischof hat July eine Reihe weiterer Funktionen und Ehrenämter inne, unter anderem ist er seit 2018 Vorsitzender des Deutschen Nationalkomitees des Lutherischen Weltbundes.

Alexandra Hiersemann

Mitglied des Bayerischen Landtags

Alexandra Hiersemann (geb. 1960) ist Juristin. Nach ihrem Studium arbeitete sie als Assistentin der Geschäftsführung bei einem gemeinnützigen Suchthilfekonzerne in München. Ab 1990 war sie Referentin für Verfassungs-, Rechts- und Kommunalfragen der SPD-Fraktion im Bayerischen Landtag. Nach einer kurzen Familienphase ist sie seit 1999 als selbstständige Rechtsanwältin tätig.

Bei der Landtagswahl in Bayern 2013 und 2018 zog sie über die Liste im Wahlkreis Mittelfranken als Abgeordnete in den Bayerischen Landtag ein. Dort ist sie Sprecherin für Eingaben und Beschwerden sowie für Ausländer- und Asylpolitik der SPD-Fraktion.

Seit 2008 ist sie stellvertretendes Mitglied der Evangelischen Landessynode in Bayern. 2019 wurde sie in das Kuratorium von Diakoneo gewählt.